L'Église est un corps qui a appris à s'organiser tout au long de sa vie. Dans les Actes des Apôtres nous voyons aujourd'hui surgir la vocation de diacres préposés à la charité dans l'Eglise. Ils sont institués pour soulager les prêtres dans les œuvres de miséricorde que l'Eglise n'a cessé de pratiquer. Car ces œuvres de miséricorde, c'est un peu l'ADN de l'Eglise. L'Eglise est un corps vivant qui doit s'adapter au monde dans lequel elle vit. Et nous pensons aux grandes étapes que nous avons connues. Le Concile Vatican II a été un de ces grands moments où le soufle de l'Esprit a été tellement sensible. Nous en vivons toujours. Et aujourd'hui l'audace de notre Pape François a voulu que le monde entier soit interrogé sur la place de l'Eglise dans ce monde, sur les changements profonds que demande ce grand corps présent dans le monde entier. Toutes les parties de l'Eglise, sur tous les continents, ont été interrogées et, à partir de toutes ces remontées, n'en doutons pas, un renouveau de l'Eglise universelle surgira. Les blessures des scandales sont encore bien vives, mais la confiance dans le Seigneur et le soufle de l'Esprit sont aussi présents pour réformer ce qui doit l'être. Nous sommes tous appelés à une vraie conversion pour rendre à notre Eglise le visage d'amour, de vérité que le Seigneur a voulu pour elle.

Tout disciple du Christ doit être à même de témoigner de sa foi dans le Christ. Ceux qui sont consacrés par l'ordination – diacres, prêtres, Evêques – ne sont rien si le Peuple de Dieu tout entier ne se sent pas concerné, s'il n'est pas tout entier missionnaire. Là est bien l'enjeu : que toute l'Eglise – laïcs, prêtres, diacres, religieuses et religieux - tous doivent être les disciples-missionnaires comme les y invite le Pape François. Le Centre de notre vie de témoins est justement le Christ qui se déclare aujourd'hui « le chemin, la vérité et la vie ». Nous sommes invités à réapprofondir cette réalité. Car tous, depuis notre baptême, nous sommes les missionnaires, les envoyés au monde entier pour dire Jésus-Christ, Bonne nouvelle pour tout le Peuple de Dieu.

Oui, notre mission est d'abord d'approfondir notre relation au Christ pour qu'il soit réellement le chemin, la vérité, la vie de tous nos instants. Promis à la sainteté, il nous faut sans cesse découvrir le visage du Christ. Nous ne pourrons être missionnaires sans cette découverte du Christ qui ne demande qu'une chose : agir en nous et par nous dans le monde. Les hommes et les femmes de ce monde ont soif de dépasser les simples demandes de bonheur éphémère. Si nous voulons construire une Eglise qui soit à la dimension du Christ, il nous faut l'ancrer dans le Christ. Une simple remise à neuf extéreurement ne suffira pas. Le ravalement ne suffira pas. Notre propre conversion est demandée pour que la conversion de l'Eglise soit réelle. On peut prier pour que nous ayons beaucoup de saints prêtres, de diacres exemplaires, d'évêques merveilleux, de religieux fervents et confis en dévotion. Mais le Seigneur nous demande à tous, baptisés dans sa mort et sa résurrection, « prêtres, prophètes et rois » d'être vraiment des témoins de son amour et de sa vie. Jamais il ne nous laissera nous endormir. Il veut des veilleurs.

Frères et sœurs, nous sommes les pierres vivantes dont le Christ a besoin pour construire une Eglise digne de ce nom, porteuse d'amour de joie, d'espérance. Notre Eglise doit être joyeuse de la joie même du Christ qui a ouvert le tombeau et est sorti dans le plein jour de la vie. Nous sommes les disciples du Ressuscité. Abandonnons « nos robes de tristesse » pour dire à ce monde que nous sommes sauvés par celui qui se dit notre chemin, notre Vérité, notre Vie. Jésus est Sauveur. Jésus nous montre le chemin du bonheur. Si nous prenons ensemble ce chemin, si nous sommes en cordée avec le Christ, alors nous construirons une maison solide et sûre, une Eglise comme le Christ la désire. Et cette Eglise rayonnera pour les femmes et les hommes du monde entier, « de toute race et de toute culture » comme nous le disons dans une prière eucharistique.

« Criez de joie, hommes justes... » Oui, que la joie de Pâques illumine notre vie pour que nous puissions chanter nos Alleluia dans le monde entier !

Louis Raymond msc